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В ЭТОГМ НОМЕРЕ : 

Не гадай. Будь в курсе! 

Здесь воплощается вся детская 

фантазия, 

И знания даются налегке. 

А много лет тому назад, 

Всё только зарождалось. 

AlexsDvor 
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М ай 1990 года. В городе 

действует семь обще-

образовательных школ. А 

между тем, количество уче-

ников в городе всё увеличи-

вается, школы работают в 

две смены. Назрела необ-

ходимость строить новую 

школу. Депутаты горсовета 

принимают решение, кото-

рого с нетерпением ждали 

и учителя, и родители: при-

ступить к строительству шко-

лы № 8. Перед строителями 

и инженерами стояла не-

легкая задача: уложится в 

назначенные сроки, а имен-

но, в 2 года. Их ожидали 

разные трудности с матери-

альным и техническим 

обеспечением: будь то кир-

пич или мебель и оборудо-

вание для классов и кабине-

тов. Строительство велось 

медленно.  

И  вот, благодаря усили-

ям заведующей горо-

но Л.М. Моховиковой и не-

равнодушной обществен-

ности, школа-лицей, всё-

таки, открылась. Произошло 

это только через год после 

намеченного срока, в 1993г. 

В  середине июня прово-

дилось собеседование 

с кандидатами, желающи-

ми поступить в 10 класс но-

вой школы. А с июля начал-

ся конкурсный отбор в седь-

мые, восьмые и девятые клас-

сы (их в каждой параллели 

новой школы будет по 6).  

К  тому моменту педаго-

гический коллектив был 

сформирован на 60 про-

центов. Нагрузка у учителей 

в лицее была 15 часов вме-

сто обычных 18. Три часа 

разницы отводились на 

научно-методическую и 

опытно-экспериментальную 

работу. Приближалось 1 

сентября - срок сдачи новой 

школы. Более двух тысяч 

квадратных метров состав-

ляла площадь спортивной 

площадки вместе с беговы-

ми дорожками, но не до-

строен бассейн и главный 

вход – на это не хватило де-

нег. 

И  вот школа-лицей начи-

нает работать! Обста-

новка в кабинетах была не 

самая комфортная, но 

стремление учеников к зна-

ниям заставляло их закры-

вать на это глаза. В первый 

год в школе не было столо-

вой и актового зала, ещё не 

готовы и спортивные залы, 

поэтому уроки физкультуры 

не проводились.  

О днако, энтузиазм уча-

щихся и педагогов во 

главе с директором –  Пани-

ной Еленой Николаевной, и 

желание создавать что-то 

новое и интересное, позво-

лили тогда заложить тради-

ции и систему, благодаря 

которым Лицей и добился 

успехов, которыми мы так 

гордимся. Всё, что сейчас 

имеет Лицей, во многом - 

заслуга его основателей. 

На фото статья из газеты  

«Маяк» 1990г. 

П ожалуй, ни об одной 

школе города до  ее 

открытия не было так много 

сказано, как о лицее № 8.  

«Новоселье» - 1 сентября 1993г. 

Администрация города на открытии 
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О сновные этапы истории и дости-

жения Лицея: 
 1993 г.- торжественное открытие Лицея 

 1998 г - начало работы маршрутной системы 

обучения. 

 2001 г. - Лицей признан Санкт-Петербургским 

Городским Университетом базовой школой по 

направлениям физика, математика и инфор-

матика. 

 2002 - 2003 гг. - Лицей вошел в число100 лучших 

школ России; слет победителей Всероссий-

ского конкурса «Учитель года». 

 2004 г. - начинает работу совместный с ФИНЭК 

проект «Учебная фирма»; 

 2005 г. - Лицей- победитель областного конкур-

са «Школа года». 

 2006 - 2007 гг.- Лицей- победитель Национально-

го приоритетного проекта «Образование». 

 2008 г. - победа в международной олимпиаде 

по математике 

 2008, 2009 год– дипломант областной «Ярмарки 

инноваций»  

 С 2009 года до сегодняшнего дня – входит в 

Национальный реестр «Ведущие образователь-

ные учреждения России» 

 2011 г. - Лицей - победитель Всероссийского 

конкурса «Школа Росатома» 

 2012, 2013—2016 гг.- «Лучшее образовательное 

учреждение ЛО по работе с одаренными деть-

ми» 

 2005 год - победитель областного конкурса 

«Школа года» 

 2007 год – обладатель Гранта Президента Рос-

сии 

 2008 год – победитель международной олимпи-

ады по математике 

 2008, 2009 год –дипломант областной «Ярмарки 

инноваций». Победитель Национального прио-

ритетного проекта «Образование». 

 2011 год - победитель проекта «Школа РОСАТО-

МА» 

 С 2012 г. – победитель рейтинга ОУ ЛО регио-

нального этапа ВОШ 

 2013 г. – вошел в топ «50 лучших школ России» 

 2015 г. - вошел в топ «500 лучших школ России» 

 2015 г. – вошел в топ 100 «Лучшие профильные 

школы» 

 2016 – победитель регионального конкурса 

«Школа года-2016» 

 2016 - Лауреат Всероссийского конкурса 

«Успешная школа»  

Газета «Маяк».1993 год. 

Автор: Малютина Анастасия 

Факт:  Самый маленький выпуск - 21 че-

ловек - состоялся у нас в 1995 году. Это 

был первый выпуск в Лицее № 8 
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П е рв ы м  д и ре кт ор ом 

нашего Лицея стала Еле-

на Николаевна Панина. Ей до-

сталась сложная задача: начи-

нать школу с нуля: решать хо-

зяйственные проблемы, наби-

рать коллектив, закладывать 

традиции и систему работы. И 

со всем этим Елена Николаев-

на блестяще справилась. Че-

ловек отзывчивый, энергичный, 

всегда готовый делиться своим 

опытом, она согласилась 

встретиться с нами и расска-

зать о том, как всё начина-

лось. 

З дравствуйте, Елена Нико-

лаевна. Скажите, пожа-

луйста,  какая у Вас была ре-

акция, когда Вам предложили 

стать директором строящей-

ся школы? 

-Здравствуй, Саша. Могу ска-

зать, это было неожиданно. 

Дело в том, что в то время я ра-

ботала простой учительницей 

английского языка в школе № 5 

(тогда она ещё не была гим-

назией). Мне дали совсем не-

много времени подумать, и я 

была ошарашена. Первый че-

ловек, с кем я посоветова-

лась, был муж. Он сказал: 

«Соглашайся, справишься». 

Затем меня поддержали и 

остальные близкие мне люди.  

Ч то для Вас было самым 

важным сделать в школе 

в первую очередь? 

- Получить ключи от школы. Я 

была назначена директором 

Лицея в январе 1993 года. А в 

сентябре школа уже должна 

была распахнуть двери, чтобы 

принять первых учеников. В то 

время Лицея, каким мы знаем 

его сейчас, ещё не было. Сто-

яло здание, лежали горы стро-

ительного мусора, и велась 

активная работа. Первые заня-

тия проводились в подсобных 

помещениях. Лицея вообще 

могло бы не быть. И создать 

его мы смогли только благода-

ря огромным усилиям многих 

людей. А через несколько лет 

мы уже заняли ведущие пози-

ции в предметных олимпиадах 

не только в городе и в области, 

но и на российском уровне. 

О го, я даже не представ-

ляю, каких трудов вам 

это стоило. А профили, по ко-

торым работает сейчас ли-

цей, сформировались уже то-

гда? 

-Нет, конечно. Лицей предпо-

лагал углублённое изучение 

предметов, в основном, техни-

ческой направленности с 

восьмого класса. Одно время 

у нас был даже гуманитарный 

профиль, где изучалось не-

сколько языков. Наш коллектив 

шёл методом проб и экспе-

риментов. Основным, конечно, 

стал физико-математический 

профиль. Но и социально-

экономический и химико-

биологический профили были 

очень сильными и показывали 

высокие результаты. 

А  я всегда знала, что у нас 

не только на физмате 

учатся способные дети. Те-

перь, давайте помечтаем. Ес-

ли бы у Вас была ещё одна 

жизнь, как бы Вы её прожили? 

-Я точно знаю, что я непремен-

но бы стала учителем, пришла 

работать в Лицей ещё раз, взя-

ла классное руководство,  и у 

меня был бы не один выпуск. 

Работая директором, я очень 

скучала непосредственно по 

работе учителя английского 

языка и по классному руко-

водству. Но, каким бы делом, и 

как долго ты не занимался, 

уходить надо вовремя. 

В ернёмся к историческим 

фактам. Какие лицей-

ские традиции появились пер-

выми? 

-Осенний выезд. Это традиция, 

которая зародилась с первых 

«Она была первая» 
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лицейских дней. А вообще, ду-

шевная, тёплая и домашняя 

атмосфера в Лицее сложи-

лась и поддерживалась сразу. 

А наши замечательные празд-

ники? Не в обиду другим шко-

лам, но у нас просто волшеб-

ные выступления, мероприя-

тия, да и дети у нас самые та-

лантливые! 

Б ыла ли у Вас какая-то 

мечта, связанная с Лице-

ем, которая не осуществи-

лась? 

-Мне кажется, на момент от-

крытия школы, наша общая 

мечта была создать коллектив. 

Нам хотелось создать школу 

радости (как, может быть 

странно, это не звучало). Мы 

мечтали, чтобы дети хотели 

учиться, чтобы они шли в школу 

с желанием познавать этот 

мир. Чтобы учителя шли на ра-

боту счастливые, а Лицей 

наполнялся улыбками. Хотя 

учиться здесь всегда было 

очень нелегко.  Но это была 

моя мечта. И она сбылась. 

Я  тоже считаю, что ваша 

мечта сбылась. Педагоги-

ческую династию в Вашей се-

мье продолжила Ваша дочь,  

Сарина Анна Юрьевна, кото-

рая работает в Лицее учите-

лем английского языка. Как 

Вы отнеслись к её выбору 

стать педагогом, и повлияла 

ли на это Ваша личная карье-

ра? 

-Я всегда была занята, и с вос-

питанием детей мне очень по-

могал муж. А когда дети под-

росли, я часто брала их с со-

бой на работу. Они буквально 

выросли за учительским сто-

лом. И хотя английским я с до-

черью не занималась, и она 

изначально не собиралась 

быть учителем, всё-таки, стала 

педагогом и очень любит свою 

работу. 

Н  у а теперь, немного ка-

верзный вопрос. Какие 

методы воздействия на уче-

ников с плохим поведением 

вы применяли? 

-Я всегда хотела быть очень 

строгой, чтобы меня все боя-

лись. Но, за все годы работы в 

школе бояться меня никто так 

и не научился. А к ребятиш-

кам, требующим особого вни-

мания, у меня был один под-

ход – разговор. Я очень много 

разговаривала.  Со всеми. Вы 

думаете, с учителями было 

легче? Кабинет директора был 

открыт для всех. Ко мне прихо-

дили поплакать, пожаловаться, 

поговорить, спрятаться от кого-

то. Вот так.   

Р абота директора очень 

ответственная и напря-

жённая. Как вы справлялись 

со стрессом? 

-Прежде всего, мне помогала 

семья. У меня очень мудрый 

муж. Он знал, на ком женился. 

И поэтому во всех стрессовых 

ситуациях он всегда мне да-

вал очень правильные советы, 

к которым я прислушивалась, 

и жить становилось легче. 

В  заключение нашего раз-

говора поделитесь, пожа-

луйста, самым ценным сове-

том, который Вам дали в жиз-

ни. И кем он был дан? 

-Мой муж дал мне очень важ-

ный совет о том, как решать 

проблемы. Это нужно делать 

спокойно. Сначала отложите 

все проблемы подальше. Не-

которые из них просто исчез-

нут. Ну а те, которые не пропа-

дут, вы и решайте. 

Б ольшое спасибо за ин-

тервью. Теперь, я думаю, 

Лицей приоткрылся для всех с 

новой, стороны, и мы вновь 

убедились, как нелегко быть 

директором и учить детей. 

Автор: Дворницына Александра 
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У важаемая Эльвира 

Васильевна, что са-

мое сложное в работе 

директора школы? 

 

     - Сложно, когда ради 

общего дела приходится 

принимать жесткие ре-

шения и при этом пра-

вильно себя пози -

ционировать. Но если все 

получается, работа при-

носит большое удовле-

творение и, кроме того, 

она интересна. А когда 

интересно, то не замеча-

ешь трудностей. 

 

К то из известных по-

литических деяте-

лей или исторических 

личностей является для 

Вас идеалом руково-

дителя? 

 

     - Маргарет Тэтчер. От-

то Фон Бисмарк. 

Е сли бы Вы не стали 

учителем, то чем бы 

занимались сейчас? 

 

     - До восьмого класса 

мечтала стать геологом. 

Я даже выиграла олимпи-

аду и могла поступить в 

ВУЗ, но передумала. По-

сле 10 класса решила 

стать актрисой, даже 

прошла конкурс в теа-

тральный, но мама меч-

тала, чтобы я поступила в 

экономический или юри-

дический ВУЗ. Это меня и 

притормозило. В итоге, 

вопреки всему, я посту-

пила на Естественно - 

географический факуль-

тет Новгородского госу-

дарственного педагоги-

ческого института, о чём 

не пожалела ни разу. А 

чем бы я занималась 

сейчас, трудно сказать. 

Может быть, выступала 

на сцене Большого теат-

ра или занялась бы фло-

ристикой и открыла цве-

точный салон. 

 

С вой первый день в 

школе в качестве 

учителя помнит, навер-

ное, каждый педагог. 

Расскажите о своём 

первом уроке. 

 

     - Это очень забавная 

история. К своему пер-

вому уроку (география в 

8 классе) я готовилась 

очень тщательно. А са-

мым главным было то, что 

накануне мне удалось 

купить очень красивые 

импортные кожаные 

туфли на шпильке. Моей 

радости не было преде-

ла: в то время импортная 

хорошая обувь была 

большой редкостью. С 

отличным настроением я 

приступила к объясне-

нию нового материала, 

как вдруг, подойдя к дос-

ке, почувствовала, что ка-

блук моих новеньких ту-

фель провалился в щель 

между половыми доска-

ми. Положение было без-

выходным, ведь конспект 

и план урока я оставила 

на столе, который теперь 

Все знают, что ди-

ректор – это самая от-

ветственная должность 

в школе. Человек, зани-

мающий этот пост, 

должен сочетать в себе 

великое многообразие 

качеств и талантов.  

Чернышева Эльвира Ва-

сильевна на этом посту 

уже 15 лет. 
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был вне досягаемости. 

Мне было безумно жалко 

портить новые туфли. Так 

я и простояла весь урок у 

доски на одном месте, 

но от страха вспомнила 

все страницы учебника и 

сделала всё, что заплани-

ровала. Когда прозвучал 

спасительный звонок и 

ребята покинули кабинет, 

я аккуратно высвободила 

туфлю и вздохнула сво-

бодно. Тогда я была 

крайне разочарована: 

надо же, так не повезло 

на первом уроке. А те-

перь точно знаю, что это 

был знак свыше, и мой 

каблук навсегда «при-

шпилил» меня к школе. 

 

К акие увлечения или 

дополнительные за-

нятия были у Вас в дет-

стве и юности?  

 

     - В раннем детстве я 

очень любила читать и це-

лыми днями пропадала в 

библиотеке. Тогда мне 

очень запал в душу детек-

тивный роман «Чисто ан-

глийское убийство» Сири-

ла Хейра. Продолжитель-

ное время я занималась 

лёгкой атлетикой и очень 

успешно. Я кандидат в 

мастера спорта, имею 

серебряную медаль ма-

лых олимпийских игр 1980 

года. Спортом я продол-

жила заниматься и в сту-

денческие годы. А ещё в 

школе, как только меня 

приняли в пионеры, стала 

командиром отряда, а 

затем, председателем 

совета дружины школы 

(была такая организация 

в учебных заведениях, ко-

торая объединяла всех 

пионеров). А в старших 

классах стала секре-

тарём комсомольской 

организации школы. В 

студенческие годы с тре-

тьего по пятый курс была 

к о м а н д и р о м  С С О 

«Ассоль» нашего факуль-

тета. 

 

Р абота директора 

требует много сил. 

Как Вы отдыхаете от ра-

боты и снимаете напря-

жение? 

     - Очень люблю при-

роду, могу просто пойти 

на прогулку в лес, на за-

лив или полюбоваться 

природой в парках при-

городов Санкт Петербур-

га. Нервное напряжение 

и усталость снимаю ку-

панием в заливе или в 

другом водоёме, осо-

бенно действенно это в 

холодное время года. 

Считаю, что для любого 

человека необходимо 

обязательное чередова-

ние умственных и физи-

ческих нагрузок.  
 

- Огромное спасибо за 

беседу. Желаем Вам 

долгих и успешных лет 

работы в нашем люби-

мом Лицее!  

 
Автор: He Stereo 
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В  се они воспитали 

большое количество 

«звёздных» учеников, име-

ют награды за свой высо-

к о п р о ф е с с и о н а л ь н ы й 

труд. Для нас же они – лю-

бимые наставники, каж-

дый день передающие 

нам свой бесценный 

оп ы т .  М ы п о п рос и ли 

наших педагогов ответить 

на вопросы о прошлом и 

будущем Лицея. 

Н  ашими собеседника-

ми стали: 

Учителя физики - Мамае-

ва Любовь Анатольевна 

и Мурашов Сергей Поли-

карпович, учитель химии—

Вульфсон Наталья Дмит-

риевна и учитель техноло-

гии и черчения Турейко 

Валерий Геннадьевич. 

 

С   какими проблема-

ми вы столкнулись в 

первый год учебы в 

Лицее? 

Любовь Анатольевна:  В 

первый год работы лицея 

не было почти никаких 

приборов. Что-то делали 

сами дети и родители. В 

руках у меня был только 

мел. Но весь коллектив - и 

детский и взрослый - был 

полон энтузиазма, поэто-

му вечерами мы благо-

ус траи в а ли  каб и н е ты , 

многое делали своими 

руками. Было очень весе-

ло. 

Наталья Дмитриевна:  Для 

проведения практических 

работ на химии ребята 

приносили пустые буты-

лочки из-под лекарств из 

дома. У нас не было сто-

ловой, и каждый классный 

р у к о в о д и -

тель на пе-

ременах ки-

пятил в боль-

ших кастрю-

лях воду для 

чая, и ребята завтракали в 

кабинетах, принося еду с 

собой. 
 

К  ак за 25 лет изменил-

ся наш Лицей и его 

ученики? 
 

Сергей Поликарпович: С 

самого начала в Лицее 

учились обычные ученики, 

предметы были базовыми. 

Только потом мы начали 

поднимать уровень требо-

ваний к обучению лицеи-

стов, и, соответственно, 

дети тоже менялись. Мне 

повезло, что я здесь рабо-

таю, ведь за это время я 

встретил множество хоро-

ших учеников. 

Л ю б о в ь  А н а т о л ь е в н а :   

Раньше не было репетито-

ров, зато было много 

спецкурсов. Например, я 

вела занятия по ТРИЗу 

(теория решения изобре-

тательских задач) и еще 

обязательно курс реше-

ния олимпиадных задач. 

Зато сейчас ребята хоро-

шо разбираются в IT.     

Наталья Дмитриевна:  Я 

очень горда тем, что за 

эти годы Лицей достиг та-

ких замечательных успе-

хов и имеет весомый ав-

торитет не только в обла-

сти, но и в России! За эти 

год ы  ж и зн ь  у ч е н и ков 

усложнилась; на них ва-

лится огромный поток ин-

формации, которую нуж-

но усвоить, оценить и по-

нять. Темп жизни в целом 

стал другим. 

 

Лицей скоро отметит 25-

летний юбилей. За это вре-

мя через его стены прошло 

23 выпуска, произошло не-

мало важных событий. Ка-

ким был Лицей раньше? 

Какими были его первые 

ученики? Обо этом знают 

те, кто проработал и про-

жил вместе с Лицеем с са-

мого первого дня, и продол-

жает работать сейчас.  
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К  ак вы думаете, каким 

будет Лицей через 

100 лет? 

Валерий Геннадьевич:  Че-

рез 100 лет, скорее всего, 

школ как таковых не бу-

дет. Обучение будет про-

ходить самостоятельно, 

после каждого этапа - 

проверка знаний в специ-

альном центре. 

Сергей Поликарпович: Ду-

маю, что через 100 лет 

министерство образова-

ний разработа-

ет соответству-

ющие програм-

мы и требова-

ния к обучению. 

Я бы хотел, чтобы было 

больше индивидуальной 

работы с учениками. Воз-

можно, это осуществится 

с помощью эры новых тех-

нологий.       

Б  удет ли через 100 

лет существовать 

профессия учителя? 

 

Наталья Дмитриевна:   Я 

абсолютно убеждена в 

том, что профессия учи-

теля будет всегда. В лю-

бые времена должен быть 

человек, который откроет 

ребенку красоту своей 

науки, заинтересует его и 

поможет выбрать ему 

свой профессиональный 

путь, а значит, поможет 

ему стать успешным и 

счастливым. Очень хочет-

ся, что бы каждый ребе-

нок встретил в своей жиз-

ни такого учителя. 

Вал е р и й  Г е н н ад ь е в и ч :  

Мне кажется, профессия 

учителя трансформирует-

ся до консультанта. Он бу-

дет помогать детям вы-

брать нужный профиль, 

учитывая их знания и пред-

почтения.     

У читель – сложная, от-

ветственная и нерв-

ная профессия. Как вы 

справляетесь со своим 

стрессом? 

Любовь Анатольевна:   Для 

снятия стресса стараюсь 

искать позитивные момен-

ты в работе, а еще помо-

гает хорошая книга или 

фильм. Люблю бывать на 

природе. 

Валерий Геннадьевич:  Я 

люблю свою работу. Кро-

ме этого, у меня есть еще 

хобби: люблю работать с 

техникой. 

Наталья Дмитриевна:  Ес-

ли учитель в школе испы-

тывает только стресс, то 

ему нужно уходить из про-

фессии. Да, работа у 

нас не простая, но если 

учитель любит детей, по-

нимает свою миссию в 

школе, владеет предме-

том – ему в школе хоро-

шо, и ребятам с ним тоже 

должно быть хорошо.  

Сергей Поликарпович: Я 

учитель уже 38 лет! Но до 

сих пор не умею справ-

ляться со стрессом. Я с 

этим уже смирился, но 

чтобы отдохнуть как-то, я 

ухожу ненадолго в отпуск. 

И даже во время отдыха я 

думаю о работе, разра-

батываю в голове план 

урока, обдумываю, как бы 

разнообразить обучение 

новой теме. Это уже про-

исходит интуитивно. Я бы 

не смог работать никем 

другим, кроме учителя.  

                                                                                   
 

Автор: Крысь Полина 
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А лексей Сергеевич 

Граков – окончил наш 

Лицей в 2007 году. Он посту-

пил в Санкт-Петербургский 

электротехнический универ-

ситет (ЛЭТИ) и готовился 

стать инженером, но, про-

учившись там несколько 

лет, вдруг открыл в себе 

педагогический талант и 

понял, что хочет попробо-

вать себя в роли учителя. 

Сказано – сделано! Ещё 

учась на последних курсах 

университета, Алексей 

Сергеевич начал препода-

вать физику и математику 

в школе № 7, а затем и в 

своём родном Лицее. Он 

ворвался в лицейский мир, 

как свежий ветер. С удо-

вольствием ведет уроки, 

постигая премудрости пе-

дагогического мастерства, 

стал классным руководи-

телем и живет со своим 

классом четыре ярких го-

да, вместе с детьми и дру-

гими учителями выступает 

на сцене, участвует в раз-

личных конкурсах, празд-

никах и акциях. 

2016 год стал звёздным 

для Алексея Сергеевича. 

Он блестяще выступает на 

конкурсе «Учитель года», 

побеждает в городе, затем 

в области, и становится 

финалистом Всероссий-

ского этапа. А через год 

становится победителем 

на Всероссийском этапе 

конкурса «Педагогический 

дебют». 

Н есмотря на молодой 

возраст, Алексей 

Сергеевич уже многого до-

бился. Он активно ездит по 

стране и делится опытом с 

коллегами, участвует в ра-

боте жюри на конкурсах 

педагогического мастер-

ства, и скоро выпустит, в 

качестве классного руко-

водителя, свой первый 

класс. 

 

И нтересные факты: 
 

 Алексей Сергеевич 

обучался в социально- эконо-

мическом классе. 

 Будучи учеником 10 клас-

са, Алексей Сергеевич в ка-

честве учителя-дублёра 

проводил урок физкульту-

ры.  

 А в 11 классе в День само-

управления руководил 

службой охраны порядка. 

 В школьные годы Алексей 

Граков обучался игре на 

гитаре в музыкальной шко-

ле. 

 Первое мероприятие, кото-

рое прошло в Лицее не по 

утвержденному плану, а по 

инициативе самих учащих-

ся, а точнее, Алексея Гра-

кова, был рок-концерт груп-

пы «Дислокация», в которой 

он тогда играл. К слову, кон-

церт имел большой успех и 

собрал полный зал. 

Когда в школу приходят мо-

лодые учителя, это здорово. 

Если учителями становятся 

мужчины - здорово вдвойне. 

Ну, а если учитель креатив-

ный, харизматичный, легко 

находит общий язык с учени-

ками, да ещё и сам является 

выпускником школы, в кото-

рой работает, так это - вооб-

ще, праздник! 

Автор: Наумова Екатерина 
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М есто, где я могу про-

явить свои таланты. 

Б лагодаря Лицею я ста-

новлюсь намного умнее. 

О дна из лучших школ Лен 

области. 

У чатся талантливые, твор-

ческие, умные дети 

 

Л ицей №8 - самая силь-

ная, the best, Топчик. 

И нтересно на уроках, 

здесь мы общаемся. 

Ц елый мир, где учеба сов-

мещена с праздниками. 

Е динственный, лучший, 

учит меня всему. 

Й  Школа высокого уровня. 

Отличные учителя. 

 

 

 

 

Ф изико-математическая 

школа, Знания 

 

Ш кола интересных зна-

ний, Развитие. 
 

В еселье, Много друзей, 

 Позитив в детях. 
 

Е динство, Семья, Второй 

дом, Сложное обучение. 
 

С амое интересное учеб-

ное заведение,  
 

Е здим на 

выставки, в 

музеи. 
 

Л ицей - это 

класс, это 

только для нас. Хорошая 

программа обучения. 
 

О бразовательное учре-

ждение профессио-

нального класса 

 

М оя жизнь, Мое буду-

щее, Место, где узна-

ешь много нового 

 

Р адостное событие в мо-

ей жизни 
 

Х ороший, лучше моей 

прежней школы,  
 

Ф антастическая атмо-

сфера, Учреждение, 

которое почти заменяет дом 

(второй дом) с весельем и 

хорошим образованием,  

 

Каждый год мы спрашиваем наших, 

самых младших, учеников о первом 

впечатлении о Лицее. Вот, итоги оче-

редного опроса;)  

Лицею посвящается   

Материал подготовила  

Наумова Екатерина 

Стоит Лицей - не школа,  

                                не гимназия, 

А место в тихом, скромном  

                                городке. 

Здесь воплощается вся детская 

                                фантазия, 

И знания даются налегке. 

 

А много лет тому назад, 

Всё только зарождалось. 

И было множество преград, 

Но всё тогда решалось. 

 

Листаем старые альбомы  

                                   выпускные, 

Там не меняются учителя. 

Всё те же: сильные и вечно  

                                    молодые, 

Не классы учат -  поколения. 

 

Заглядывая к нам, хоть на минуту, 

Вы ощущаете домашнее тепло. 

Почувствуете магию уюта, 

И дружеское, братское плечо. 

 

Лицей для нас - часть жизни,  

                                 и об этом 

Не стоит забывать вам, детвора. 

Мы можем сделать,  

чтоб в любом мгновении 

Было   достаточно и света,  

                                  и добра! 

 
                         Дворницына  Александра 
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Л  ицей. Как много в этом 

слове! Здесь учатся са-

мые умные, креативные и 

трудолюбивые дети! Наши 

лицеисты тратят много сил, 

ч тобы  получить  знания , 

участвуют в олимпиадах, 

различных конкурсах, раз-

виваются в разных направ-

лениях и пробуют себя в 

новых ролях. Получение зна-

ний для учащихся на первом 

месте, ведь это важная часть 

жизни. И об этом заботятся 

наши учителя.  

Н  о Лицей – это не толь-

ко уроки и углублен-

ное изучение предметов, а 

еще и насыщенная вне-

урочная жизнь! Лицеистам 

есть, где проявить себя, 

раскрыть свой потенциал и 

поделиться идеями. А чтобы 

делать это ребятам было 

проще, у нас сложилась 

система традиций и празд-

ников! 

О  дно из самых важных и 

знаменательных собы-

тий для восьмиклассников 

— «Посвящение в Лицеи-

сты», которое традиционно 

проходит 19 октября, в День 

рождения Лицея. 

У  чащиеся в творческой 

форме представляют 

выбранные ими профили: 

социально-экономический, 

фи з и к о -м а те м ат и ч е с ки й 

или химико-биологический. 

И здесь, как говорится, кто 

во что горазд! 

К  липы, песни, театраль-

ные постановки - что 

только не приходит в свет-

лые головы лицеистов! Все 

представления яркие, инте-

ресные, позитивные. С каж-

дым годом они становятся 

оригинальнее и професси-

ональнее.  

 

 

 

К  роме представления, 

посвящающиеся  долж-

ны  пройти «испытания»: 

съесть «пуд соли» и выпол-

нить задания,  напрямую 

связанные с направлением 

их профиля. Да, задания не 

самые простые, но для 

наших Лицеистов нет ниче-

го  н е в озм ож н ого .  Вс е 

справляются с трудностями 

и преодолевают любые 

препятствия на своём пути!  

 

О  бразцом для нашего 

Лицея служит знамени-

тый Царскосельский лицей, 

в котором учился Алек-

сандр Сергеевич Пушкин. А 

во времена этого великого 

поэта    были    популярны  

Лицей – это не только уро-

ки и углубленное изучение 

предметов, а еще и насы-

щенная внеурочная жизнь! 

Лицеистам есть, где про-

явить себя, раскрыть свой 

потенциал и поделиться 

идеями.  
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балы.  

Невозможно представить 

Лицей без бала. И у нас он 

тоже есть!  

Н  овогодний бал в Ли-

цее — ещё одна свет-

лая традиция. Ежегодно 

бал проходит 27 декабря, в 

преддверии Новогодних 

праздников.  

К  реативность учащихся 

ощущается в их по-

становках. В этом году мы 

стали героями известных 

сказок компании «Disney». 

Наши учителя никогда не 

стоят в стороне. На балу 

они  предстали в лёгком и 

женственном образе Мэ-

ри Поппинс. Позабыв о 

своих повседневных делах 

и заботах, они уже не бы-

ли для нас учителями ма-

тематики или русского 

языка, истории или инфор-

матики, и одарили нас 

волшебством. Определён-

но, именно они были глав-

ными волшебницами на 

этом празднике!  

В   Лицее никому не будет 

скучно, даже самым 

серьёзным и занятым Лице-

истам-старшеклассникам. 

Самое яркое событие для 

параллели 10 и 11 классов 

— Осенний выезд.  

Н  а целый день участни-

ки выезда погружаются 

в атмосферу ролевой иг-

ры, проходят захватываю-

щий квест и весёлые спор-

тивные испытания. О выезде 

можно говорить много и 

долго, но главное, что от-

мечают все его участники – 

и дети и взрослые - это высо-

кий эмоциональный подъем и 

чувство всеобщего единения. 

Помимо этого, лицеисты полу-

чают пользу и для своего здо-

ровья, ведь, вырвавшись из 

стен школы, проводят весь 

день на свежем воздухе в кра-

сивейшем месте – на озере 

Копанском. 

Н о часто нет возможности 

выехать на природу, по-

года не способствует, да ещё 

и уроков много…  На этот слу-

чай у нас тоже есть выход! Всю 

неделю наши лицеисты смогут 

проявлять себя, не выходя за 

стены Лицея, во время 

«Недели молодёжных инициа-

тив! « 

К аждый день имеет своё 

тематическое направле-

ние, например: 

 День моды: ученики по 

жребию распределяют, ко-

му достанется какой стиль 

или цвет, а потом одевают-

ся в этом стиле всем клас-

сом и участвуют в дефиле 

на переменах. 

 День танцев: все классы со-

бираются вместе и танцуют 

на каждой перемене. Каких 

танцев тут только нет! Завод-

ное диско, задорный танец 

ковбоев, весёлая «змейка», 

«Макарена», романтичный 

медленный и венский вальс. 

Каждый ученик может стан-

цевать то, что ему нравится, 

попробовать новые стили и 

просто весело провести 

время! 

День игр: каждый класс вы-

бирает игру, которую хочет 

провести, и перемену, на 

которой будет её прово-

дить. Также ученики могут 

участвовать в играх других 

классов. В этот день всем 

Лицеистам весело, они на 

время могут забыть о своих 

учебных проблемах и 

насладиться играми.  

Автор:  Алевтина Пянищук 
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